

pression, dont tous vous connaissez les causes, nous parlerons de leur force vitale, longtemps manifestée et toujours existante, de cette force active, inépuisable, qui résiste à toutes les épreuves. Certes, nous ne craindrons pas de flétrir les coupables auteurs de leurs maux, le despotisme qui écrase les corps, le fanatisme qui torture les âmes; mais nous n'envelopperons pas dans l'anathème, qui ne doit atteindre que quelques hommes, le génie national de l'Italie et de l'Espagne, victime et non complice de ces excès. Rempli pour lui d'une juste sympathie, nous rappellerons ses titres légitimes à l'admiration de notre siècle, qui semble trop les oublier, et nous puiserons dans le souvenir de sa gloire, suivie de tant souffrances cruelles, la conviction certaine du triomphe de son intelligence et de sa liberté.

EICHHOFF.

